

# まかな保育園 保護者(卒園児)アンケート

過去、まかな保育園にご登園していた園児の保護者の皆さまから、園運営におけるアンケートにご協力いただきました。当保育園の保育内容や職員について保護者の皆さまからのご感想をまとめましたので、入園を希望される方々の参考になればと思っています。(令和4年8月時点)

設問	はい	いいえ
【1】保育理念「一人ひとりに寄り添う保育」が実践されていると感じましたか？	9	0
【2】子どもの様子や子育てについて職員に相談できる機会がありましたか？	9	0
【3】日頃の職員の対応は信頼できましたか？	9	0
【4】当保育園にお子様に登園して良かったと感じましたか？	9	0
【5】当初小規模保育園に預けることに対して不安・疑問などお持ちでしたか？	8	1

<b>【1】保育理念である「一人ひとりに寄り添う保育」が実践されていると感じましたか？</b>
お迎えの時、その日の子どもの様子などをすごく丁寧に話してくださったので、目が行き届いているな、と安心していました。
子どもの個性や性格、得意なことや苦手なことをよく見極めて接していただき、特に良いところをたくさん見つけて教えていただきました。切り替えが苦手な娘を、たくさん抱っこして甘えさせてくれて、とても信頼し安心できていたと思います。
個々の状況に応じた対応をその都度してくれていました。食事のペースやトイレトレーニングのペース、お昼寝の対応など。
日々、保育士の先生から聞く子どもの様子などを聞く際に、子どもの意思や気持ちを尊重して対応してくれていたことを感じられたこと。
お迎えに行くと、その日の様子を細かく伝えていただいた。担当の先生に限らず、他の先生が更に別のことをお話しくださったこともあり、本当に大切に感じていただけてるんだなと思った。
おむつ替えを嫌がる子に対して、無理強いせず、時間をかけてじっくり接していました。
娘は他の子よりも手がかかる子ですが、娘の良いところに目を向けてくださり、無理をさせず伸び伸びと育ててくださりました。また、仕事が忙しく、娘との時間を取れないからと、仕事を休める時に園を休ませていただく時も、こちらの都合であっても、「大切な時間ですね」と言ってくださり大変ありがたかったです。孤独であったり、不安な子育てですが、強い味方として先生方はいつも前向きに寄り添って下さりました。
日々、子どもの様子をお迎え時に詳しく教えてくださるところ。悪いことをしても怒鳴って怒ることをせず、子どもに理由を聞いたり、優しく諭してくれるところ。子どもが「まかなの先生は全然怒らなくて優しいの」と未だ得意気に話します。子ども一人一人の要望に対応してくれるところ。子どもが「みんな(お迎え時間が遅い子たち)と児童館に行きたい」と言ったようで、お迎え時間まであまりないにも関わらず、先生が連れていってくれ、お迎え時間に間に合うように、先に我が家の子どもだけ連れて帰って来てくれたこともありました。大食いの我が子に沢山の給食を食べさせてくれました。など、あげればきりが無い程手厚く、一人一人に寄り添う保育をしてくださいました。
保育士さんが一人一人の子どもをよく見てくれている。

<b>【2】子どもの様子や子育てについて職員に相談できる機会がありましたか？</b>
日々、様々な相談にのっていただき思い出せないほどです。公園での道路への飛び出しの防ぎ方や友達との関わりなど。卒園後も、お友達ができないと泣きつきに行った息子に対し、先生が励ましてくれ、卒園して暫くは頻繁に息子が元気ももらいにいっていました。お陰様で何とか新園にもなれ、母の不安も解消されました。
食事やトイレなど、どうしても他の子と比べてなくなってしまう、もっとこういうこともできるようにならないといけないのではないかと不安だった。子どもなりに少しずつで良いことを伝えていただき、安心できました。

<p>食事や、排泄についてや、娘の個性についてなどなど…。いつも他と比べてしまったり、理想を追ってしまいましたが、「まだ2歳の子ども、2年しか経ってないですよ」と園長先生に言っていただき、「今は思う存分生きてもらうことが大切なんですよ」と教えていただき、モヤモヤが消え、今も悩んだら、「まだ4歳」と心の中で唱えています。</p> <p>子どもの発育が遅いのではと心配したときに、保育の専門家としての意見を聞いたとき。</p>
<p>トイレトレーニングについて連絡ノートにさらっと困り事を書くと、想像以上に丁寧に返答してくれて助かりました。</p>
<p>言語の発達遅さ、トイレ、はみがき、寝る時間、叱り方、他の親御さんとの関係、パパとの関係、特に子どもへの接し方で悩んだ時に親身に話を聞いていただけなのが本当に助かりました。</p> <p>トイレの時期などについて、「焦らなくても大丈夫ですよ」とおっしゃってくださり、安心しました。</p>
<p>初めての子でトイレトレーニングの時期・やり方が全くわからなかったため相談に乗っていただきました。</p>
<p>イヤイヤ期の対応について。</p>

<p><b>【3】日頃の職員の対応は信頼できましたか？</b></p>
<p>子どもの事をよく見てくださってるのが、日々のお迎えの時間に聞くお話でよく分かりました。</p>
<p>小さな怪我・擦り傷や爪が伸びていることなど、こちらが気付く前や伝える前にすぐ気付いて報告してくれました。頭を打ってかかりつけ医に受診前後にもすぐ連絡をくれ、安心できました。日中の園での状況を細かく教えてくれました。</p> <p>日々の送迎時のコミュニケーション。皆さん優しく大変素敵な先生達です。</p>
<p>小さな怪我でもしっかり報告していただけたこと、園での感染症の状況など早く情報をいただけたこと。</p>
<p>服が汚れてしまったり、肘がはずれてしまったりしたが、そのたびにとても丁寧に対応していただいた。</p>
<p>始めのうちは、お迎え時間や迎えの人の変更等の連絡ミスをご注意いただき、ちょっと大変だなと思ったこともありました。しかし、直ぐに、子どものことを一番に考えてるからこそ、連絡は大切なんだと実感しました。最近はお親のことを優先する園が多いと思いますが、まかなは子どものことを優先に考えてくださり、保護者に言いにくいこともきちんと伝えてくださることに、ポリシーを感じました。また、入園前から散歩の様子が和やかで、先生方の心の豊さを感じ、全面的に信頼しておりました。地震等があった時も大丈夫だろうと感じました。</p> <p>小さなけがや出来事についてもきちんと報告いただけたこと。</p>
<p>日々の小さな出来事に対しても報告して頂けた。</p>
<p>子どもたちに、「だめなことはだめ」と真剣に叱ってくださっていたのを見た時にそう思いました。</p>

<p><b>【4】当保育園にお子様登園したことについて、どのような点が良かったと感じましたか？</b></p>
<p>アットホームな雰囲気。先生がみんな優しく息子はまかな保育園が大好きでした。私もとても話しやすく、色々と育児の相談出来たので、ありがたかった。卒園までいたかったです。</p> <p>小規模保育園ならではのアットホームで、きめ細かいケアが行き届いていたと思います。お天気のよい日には、午前、夕方と散歩に連れて行っていただき、子どもたちものびのびと過ごしていたように思います。</p> <p>親子共に初めての保育園で不安でしたが、本当に親身に寄り添って接してくださったので、安心して預けることができました。</p> <p>最初は親から離れることを寂しがっていたが、辛抱強く支えていただいた。また、さまざまな活動と、それに対する丁寧な声かけのおかげで、子どものできる事がみるみる増えていき、成長を実感することができた。</p> <p>小規模園ならではの目の行き届いた保育をしてくださり、子どもたち同士、親同士もとても仲良くなれたことがよかったです。</p>
<p>小規模ならではの、一人ひとりの手厚い保育をしてくれて自分の子どもには合っていたなと思いました。子どもの性格や、何が得意かなど気付いてくれて嬉しかったです。季節の行事や催しも本格的で(歌や制作物)、手作りのおもちゃを自分で作れるのも貴重な体験ができました。</p>

のびのびと子どものことを大切に保育してくださったこと。子どもは卒園後もまかな保育園が大好きで、定期的に挨拶に行きたがります。いい思い出となったようで、入園させてよかったと思っています。

毎日、園での様子をニコニコ笑顔で詳しく教えてくださる先生方に、私達保護者が癒されていました。外遊びも多く、夕方もお散歩に連れて行ってくれるのも良かったです。

入園前は、最後の育休を楽しみすぎて、子育てよりも自分の時間を優先した結果、クールで喋らない子でしたが、入園して、いつのまにか、とってもおしゃべりな子になりました。明るい、おしゃべりは娘のアイデンティティになっています！園の前を通る時、「私の大事なまかなだー！」と言ってます。まかな出身の同じ園に通っているお友達と卒園して1年以上経ってますが、最近「まかなごっこ」をして遊んでいるそうです。

**【5】当初小規模保育園に預けることに対して不安・疑問などお持ちでしたか？**

密な狭い空間に長時間なので、ストレスを感じないか心配でした。しかし、1日に2回ほどお散歩に連れて行ってくれたり、園の中でも思いっきり身体を動かして遊べる工夫があったりして安心しました。食事やおやつも全て手作りで愛情がこもっていて、食育に時間をかけられるのも小規模ならではの良かったなと思いました。

施設が小さいこと、園児の人数が少ないことなど、不安はありましたが、逆に乳児には園児の数が少ない小規模の方が安心して過ごせたのではないかと思います、逆に小規模で良かったなと思いました。

3歳の転園時に保育園に入れるか不安だったが、加点があるため第一希望の園に転園できた。3・4・5歳のお兄さん・お姉さんと接する機会がないのと、運動会などの行事がなかったことが不安だったが、同じ年齢のお友達と仲良くしていたし、1・2歳クラス合同で公園に遊びに行ったり、青空ランチをしたりしていたので問題なかった。

転園への不安。そこは今でも、少しかわいそうではあったかと思っていますが、長い目でみれば、たくさんのお友達と知り合えたことはよかったと思えるかなあと感じています。

活発な外遊びが行われないのではないかと懸念していた。たくさん公園に連れていってもらえて、その点はすぐに解消された。

狭すぎないか不安でしたが、毎日沢山水外遊びさせてくれ、問題ありませんでした。むしろ、先生が多く手厚く保育してくださり良かったです。

卒園した後の転園先が見つかるかどうか不安でしたが、区役所に連絡した際に、転園先が見つからなかった子は基本的にいなかったときいて、心配よりもまかなに通わせたいと思いました。

子どもの人数の少なさによる関係性の構築。転園による再度の親子の慣らし・保活。

令和4年8月4日  
まかな保育園  
園長 岡庭美紀